



Las Breves

Trump anuncia aranceles del 100% a películas extranjeras

El presidente estadounidense, Donald Trump, ha anunciado este domingo que instaurará aranceles del 100 por ciento a todas aquellas películas que lleguen a Estados Unidos y que estén producidas en el extranjero, en el marco de su guerra comercial para aplicar su agenda proteccionista. Trump ha comunicado que autorizó al secretario de Comercio, Howard Lutnick, y a la oficina del representante comercial de Estados Unidos, a que comiencen de forma "inmediata" el proceso para aplicar dicho gravamen para "cualquier película que llegue al país que esté producida fuera".

"La industria cinematográfica estadounidense está muriendo rápidamente. Otros países ofrecen todo tipo de incentivos para alejar a nuestros cineastas y estudios de Estados Unidos. Hollywood, y muchas otras zonas de EU, están siendo devastadas", ha manifestado.

El inquilino de la Casa Blanca ha asegurado que "este esfuerzo conjunto de otras naciones" es "una amenaza para la seguridad nacional", así como "propaganda". "Queremos cine hecho en Estados Unidos otra vez", ha concluido a través de su perfil en la red social de su propiedad, Truth Social.



Respaldan a México "anclas" económicas

Aunque México enfrenta diversos riesgos para su economía, cuenta elementos en los que puede "anclar" su crecimiento económico hacia delante, consideró el Área de Análisis Económico de Valmex Casa de Bolsa.

El nearshoring, por ejemplo, es uno de los factores a favor para el crecimiento

del país, al ser un destino atractivo por su cercanía a Estados Unidos y sus costos competitivos.

El país también cuenta con mejores términos de intercambio en relación a otros socios comerciales de EU, con lo que podría atraer flujos de inversiones, especialmente de empresas estadounidenses.

Otro punto de anclaje para la economía mexicana es la resiliencia del consumo interno.

"Los aumentos salariales y transferencias sociales podrían sostener una senda de consumo creciente en el mediano plazo, aunque apuntando a que ambos implican un

mayor gasto público, considerando que el aumento se dé también en los salarios de trabajadores en el sector público", comentó la casa de bolsa en una consulta sobre el tema.

Por otro lado, la inversión en infraestructura eléctrica e hídrica, así como proyectos como el Corredor Interoceánico, lograrán dinamizar regiones rezagadas, al promover nuevos núcleos de consumo e inversión en la configuración de la red productiva nacional.

"Comparado con otros países emergentes, México mantiene disciplina fiscal y un sistema financiero sólido. "La consolidación fiscal sería clave para que dicha estabilidad se mantuviese como un factor a favor en nuestro país", expuso Valmex.

Juan Sebastián Restrepo, gerente senior de Inversiones de Skandia, coincidió en que México mantiene ventajas

competitivas como su integración en cadenas de valor con Estados Unidos. "Su fortaleza manufacturera, la oportunidad de atraer inversión extranjera vía nearshoring y una inflación bajo control que permite flexibilizar la política monetaria», comentó al ser consultado sobre el tema.

No obstante, de manera interna, México debe fortalecer el Estado de Derecho, impulsar la inversión privada y mejorar la infraestructura.

A nivel externo, debe diversificar exportaciones, defender sus intereses en acuerdos comerciales y mantener una política macroeconómica responsable. Valmex y Skandia coincidieron en señalar que el principal riesgo para la economía mexicana sigue siendo la imposición de aranceles por parte de Estados Unidos, pues nuevas tarifas podrían frenar las exportaciones y la inversión y dañar el consumo.

